

---

# HISTORIA DEL CENTRO

## HISTORIA DEL IES SAN BLAS

El I.E.S. San Blas es el segundo centro de enseñanza media de la provincia, después del I.E.S. La Rábida de Huelva.. Solicitado por el pleno del Ayuntamiento de Aracena en agosto de 1952, siendo alcalde de la ciudad D.Daniel Tello Morón, y aprobado el 30 de enero del año siguiente por el Ministerio de Educación, cuyo titular era D. Joaquín Ruiz Jiménez, comenzó su actividad docente el 14 de diciembre de ese mismo año como Instituto Laboral, en el que se impartiría la rama Agrícola y Ganadera.Su primer director fue D. Manuel Pérez Guajardo y sus primeras instalaciones fueron el edificio de la plaza de Santa Catalina, donde actualmente se encuentra el ayuntamiento, y, como campo de prácticas, los terrenos donde actualmente se ubica el instituto. El número de alumnos matriculados en el primer curso fue de cuarenta y seis.En noviembre de 1963 se inauguran las nuevas instalaciones en la prolongación de la Gran Vía, que son la zona de los talleres y el aula en el que actualmente se encuentran los laboratorios del centro. En el curso 1970/71 se convierte en Instituto de Bachillerato Mixto y comienzan a impartirse en él las enseñanzas establecidas en el plan de estudios de 1957.A la vez que aumenta el perímetro del casco urbano de Aracena y se construye la plaza de Dña. Elvira, las instalaciones del centro experimentan un importante crecimiento para adecuarse a las necesidades planteadas por la Ley General de Educación de 1970, promovida por el ministro Villar Palasí. Se construye el edificio que sirve de fachada principal, el salón de actos y el aula donde actualmente se imparte el Primer Ciclo de la ESO y la planta baja del edificio de Bachillerato y, a partir de 1975 comienza a implantarse la nueva ley educativa con los estudios de Bachillerato Unificado y Polivalente (BUP) y el Curso de Orientación Universitaria (C.O.U.), que tendrán una vigencia en el centro de quince años. A finales de los años 70 y primer lustro de los 80 coexistió con el Instituto de Bachillerato una sección de Formación Profesional, dependiente del Instituto de F.P. de Minas de Río Tinto, que posteriormente se independizaría en unas instalaciones, propiedad de la Consejería de Asuntos Sociales. En total el número de profesores durante esta época rondaba la cuarentena y el número de alumnos, el medio millar, muchos de los cuales se alojaban en régimen de internado en el Colegio Menor Arias Montano (masculino) y el Colegio Sagrado Corazón (femenino).En 1984, a propuesta de un grupo de diecisiete profesores del Claustro, el Instituto se convirtió en uno de los primeros centros de Andalucía en implantar el programa de la Experimentación de la Reforma de las Enseñanzas Medias con un grupo de alumnos y al comienzo de la década siguiente fue el primer centro público de la comunidad autónoma autorizado a impartir las enseñanzas previstas en la Ley Orgánica General del Sistema Educativo (L.O.G.S.E.) de 1990.

En el curso 1.990/91 se incorporan al centro los alumnos de 7º y 8º de Enseñanza General Básica (E.G.B.) y un grupo de profesores del Colegio José Nogales, que ocupan un aula recién construido para descongestionar el vecino colegio: el conocido actualmente como edificio del reloj de sol. El número de alumnos aumenta considerablemente y el de profesores también. El Instituto de Bachillerato desaparece y da paso al Instituto de Educación Secundaria (I.E.S.) “San Blas”.

En 1994 la delegación provincial decide la fusión del I.E.S. San Blas con el I.E.S. Arcilasis, antiguo centro de Formación Profesional, y el número de alumnos se dispara llegando a superar durante los años siguientes el millar de alumnos. Para solucionar el problema de la masificación del alumnado, en 1997 se aprobó un proyecto de obras, a través de un convenio de la Consejería de Educación con el Ayuntamiento de Aracena, por el que se construyeron unos mil doscientos metros cuadrados (edificios de Educación Post-obligatoria y del Ciclo Formativo de Cocina), se cubrió una de las pistas deportivas y se acondicionó la parte posterior del centro como zona de patio y de recreo.

Actualmente con novecientos alumnos, más de ochenta profesores y casi una veintena de miembros del personal de administración y servicios, el I.E.S. San Blas es uno de los más grandes de la provincia. Dispone de una amplia oferta educativa: Educación Secundaria Obligatoria y Postobligatoria, además de Educación Secundaria de Adultos. Participa de diferentes programas educativos autorizados por la Consejería de Educación: Plan de Apertura del Centro por la tarde para realizar actividades extraescolares, Centro T.I.C., Centro Bilingüe. Desde hace varios años es la sede del Tribunal de la Selectividad número 3 y desde el curso 2006-7 comparte sus instalaciones con la Escuela Oficial de Idiomas.

Durante el curso 2003/04 se celebró el Cincuenta Aniversario del Instituto con una programación de actos, que tuvo una amplia repercusión mediática, y de cuyo contenido se da amplia información en un libro editado por la Diputación Provincial, en el que se compendia buena parte de la historia del centro, y que está a disposición de aquellos que lo soliciten.